
 

 

 

Protokoll Mitgliederversammlung  
TuS Lichterfelde Hockey e.V. 

 

Thema: Ordentliche Mitgliederversammlung (MV) des TuS Lichterfelde Hockey e.V. 

Datum: 27.11.2015 

Ort: Edenkobener Weg 57, 12247 Berlin, Clubhaus 

Protokollführer: Andreas Fuhrmann 

Sitzungsleiter Jassin Bah 

Teilnehmer:   Teilnehmerliste im Anhang 

 
Art: B=Beschluss, E=Empfehlung, V=Vortrag 
 

TOP Art Stichwort Beschreibung 

1 B 
Begrüßung und 

Formalien 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Die Einladung erfolgte fristgerecht. Mit der 
Einladung wurde die Tagesordnung versendet. Es sind keine weiteren Anträge 
eingegangen. Die Tagesordnung wird von der Mitgliederversammlung (MV) ebenso 
wie das Protokoll der MV aus dem Jahr 2014 einstimmig genehmigt. 

2 V 
Berichte des 

Vorstands und 
Aussprache 

Die Berichte des Vorstands befinden sich im Anhang des Protokolls. Einige 
besonders wichtige Punkte: 
 

 Neuer Sponsoringvertrag mit adidas mit verbesserten Konditionen, 
u.a. Stiftung Siegprämie für zwei Turniere und Möglichkeit, 
individuelle Teamkollektion T16 zu gestalten. 

 Der Kunstrasen auf der Leo wird 2016 erneuert (Schwerpunkt der 
Arbeiten in den Sommerferien). 

 Der Grünstreifen hinter dem Materialcontainer bis zum Sendemast wird 
hinzugepachtet und soll für das Athletiktraining hergerichtet werden. 

 Beauftragter für Arbeit mit Flüchtlingen wird gesucht. Interessenten 
sollen sich beim Vorstand melden. 

3 B 
Haushaltsabschluss 

2014 
Der Haushaltsabschluss 2014 wird einstimmig genehmigt. 

4 E 
Bericht der 

Kassenprüferinnen 

Die Prüfung der Kassenbücher 2014 durch die zuständigen Kassenprüferinnen Anja 
Ullrich und Alexandra Letz ergab keine Beanstandungen. Die Kassenführung wird als 
gut und transparent gelobt. 

5 E Entlastung des 
Vorstandes 

Die Kassenprüferinnen empfehlen der MV die Entlastung des Vorstands, was diese 
einstimmig tut. Die unterschriebene Empfehlung liegt dem Protokoll bei. 

6 B Wahlen 

Zu den bisherigen Vorstandsmitgliedern werden folgende ohne Gegenstimme neu 
hinzugewählt: 
 

 Ronald Schwebs (1. Vorsitzender) 

 Dagmar Posselt (Breitensportwartin) 
 Uwe Barsch (Clubhaus/Clubleben) 

 



 

 

Alle gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. Das gilt auch für die 
abwesende Dagmar Posselt, die ihre Bereitschaft im Falle der Wahl bereits im 
Vorfeld erklärt hatte. 

7 B Festsetzung der 
Mitgliedsbeiträge 

Nach drei Jahren ohne Erhöhung sollen die Mitgliedsbeiträge ab 2016 um 
10% steigen. Gründe: gestiegene Kosten für Beiträge BHV/DHB, 
Unterhaltskosten Clubhaus, erhöhte Übungsleiter-, Reise- und 
Personalkosten. Die höheren Einnahmen sollen außerdem der 
Weiterentwicklung von TuSli dienen. Die MV nimmt die vom Vorstand 
vorgeschlagene Variante B (pauschal 10% außer ab 3. Kind) einstimmig bei 
zwei Enthaltungen an. Die neue Beitragstabelle befindet sich im Anhang. 

8 B 
Haushaltsplan 

2016 
Dem Haushaltsplan 2016 stimmt die MV einstimmig zu. Er befindet sich im Anhang. 

9 V Neubau Clubhaus 

Christian Lehmhaus informiert über den aktuellen Stand des Projekts (Präsentation 
im Anhang). Die Kostenschätzung für den Neubau inklusive Sanierung und 
Modernisierung des alten Clubhauses liegt bei rund 400.000 Euro. Der 
Finanzierungsschlüssel soll 40 - 40 - 20 betragen: 40% Prozent Eigenmittel (inkl. 
Eigenleistung), 40% zinsfreies Darlehen, 20% Förderung. Letztere könnte frühestens 
ab 2018 greifen. Problem: Das Darlehen müsste über 10 Jahre von den Mitgliedern 
über eine Umlage abgetragen werden. Gerade zu diesem Punkt gibt es eine 
lebhafte Diskussion. Deshalb soll das weitere Vorgehen in einem Workshop zu 
Beginn des kommenden Jahres abgestimmt werden, zu dem alle Mitglieder 
eingeladen werden. 
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